

DNA Mercredi 25 mai 2011

SAVERNE / LIBRES BALLONS DU BASTBERG

## Une montgolfière adaptée



Des vols pour tester le matériel ont été effectués avec des personnes en situation de handicap. (Document remis)

Ce samedi 28 mai, à 16h, l'association Libres Ballons du Bastberg présentera sa nouvelle montgolfière au public, dans le parc du château des Rohan à Saverne. Sa particularité : accueillir à son bord des personnes en situation de handicap. Une première en Alsace.

Leur dernière née s'appelle : « S'envoler aussi ». Cette montgolfière, spécialement équipée pour faire monter à bord des personnes handicapées, est l'aboutissement d'un beau projet, éponyme, porté par l'association Libres Ballons du Bastberg (LBB).

C'est parce qu'ils tutoient le ciel depuis près de 20 ans, que les membres de LBB ont eu envie de partager ce plaisir avec des personnes que l'on n'imagine pas a priori dans une montgolfière. Et pourtant... quand la volonté est là, tout est possible.

L'aventure commence en 2007 avec une prise de conscience, celle de laisser au sol ceux qui ne peuvent pas grimper dans une nacelle. Chez les adeptes alsaciens de cette discipline, la sensibilité est là. « Nous avons tous dans notre entourage des personnes souffrant de handicaps, à mobilité réduite ou tout simplement âgées », explique le président René Schmitz. Puis, en fin d'année 2009, l'élément déclencheur de ce projet sera la rencontre avec Lisa Durrenbach, responsable du secteur sport et handicap de la direction régionale de la jeunesse, des sports et de la cohésion sociale.

Alors qu'ils étaient venus pour une « démarche anodine » de demande d'agrément, les LBB sont repartis avec le sentiment d'avoir trouvé un interlocuteur intéressé. En décembre 2010, commande est passée au

constructeur pour une montgolfière adaptée avec une nacelle compartimentée, équipée d'une portière et de deux sièges avec harnais. Plus grande qu'un modèle classique, son enveloppe est de 4200m<sup>3</sup> au lieu de 2600. Judicieusement conçue, elle peut prendre à son bord cinq personnes : deux en station debout, deux assises, un copilote et bien sûr le pilote.

La prise en charge de ces nouveaux passagers a nécessité une préparation de tous les équipiers, aussi bien au sol que dans les airs. Le matériel est également prêt, après avoir été testé en situation réelle.

« Nous avons effectué quatre vols avec des personnes handicapées qui nous ont donné de précieux conseils techniques pour peaufiner les équipements », précise René Schmitz. Et dans les airs, le plaisir est immédiat. « Les personnes sont très heureuses d'avoir pu vivre cette aventure humaine.

Elles ont laissé leur fauteuil sur terre, pour s'envoler. Une véritable évasion de leur quotidien qui leur permet de redécouvrir leur corps », commente ravi le vice-président Bernard Wolff. Plus qu'un simple tour en ballon, cette démarche se veut un cheminement vers davantage d'égalité entre valides et handicapés. A l'inauguration de samedi sont invités tous les partenaires financiers, publics et privés, du projet, dont le centre national pour le développement du sport (anciennement Jeunesse et Sports) et le Conseil général du Bas-Rhin, ainsi que les directeurs d'établissements spécialisés de la région. « S'envoler aussi » est la 10<sup>e</sup> montgolfière adaptée française, la première dans le Nord-Est.

Simone Giedinger

Contact : [www.lbb-67.fr](http://www.lbb-67.fr)